

ARCHIVO HISTORICO PROVINCIAL DE HUESCA

Joaquín Costa

Carpeta 10.15. Final

Nuestra inconsciencia...

| 2 recortes prensa. 1900-1901

Notas sobre la situación política de España. 7 h. mss. Joaquín

A. P. P.
HUESCA

Final

3

A. B. L.
HUESCA

[A large rectangular area filled with dense, illegible handwritten scribbles in black ink.]

LA VIDA ECONÓMICA

28 Dic 1900

Incesantemente á través de los años viene reproduciéndose el caso con monotonía é insistencia tales que hace desesperar al cronista de encontrar nuevas formas con que censurarlo. Presentados los presupuestos á las Cámaras cuando no queda tiempo para discutirlos, ó hay que forzar los debates ó no son ley dentro del período en que debían.

En el año próximo regirán los presupuestos de 1900, sin que sea posible llevar al régimen económico aquellas reformas en los ingresos y en los gastos que reconocidamente son perjudiciales al interés público.

Esta vez el daño será de mucha consideración. Todos los espíritus imparciales están de acuerdo en que las fuerzas contributivas del país han sido sometidas á prueba demasiado dura, y en que los gastos de la administración no han sido cercenados, ni con mucho, en aquella medida, necesaria para hacer tolerable al ciudadano el esfuerzo á que se le somete en punto á contribuciones.

El impuesto sobre transportes, sobre minas y aun más gravemente, el de utilidades, son contrarios al desarrollo de las industrias y pesan sobre la parte más respetable y más útil de la sociedad española: los hombres que trabajan. Por otro año, ó por una buena parte del año, á lo menos, no hay esperanza de que estos errores se corrijan. En el impuesto de utilidades el exceso de su cuantía y la torpeza de la administración han dado de sí el resultado que teníamos previsto. Son pocos los que le pagan, y no dejaría de ser interesante que las listas de los contribuyentes tuvieran la publicidad necesaria.

En cuanto al impuesto de transportes asimismo se han confirmado las advertencias que tan oportuna como estérilmente se hicieron en las Cámaras. El movimiento mercantil ha disminuído y la marina mercante, tan maltratada que más bien parece perseguida, sufre las consecuencias de un error deplorable.

Sirvan estas indicaciones como ejemplo, no más, de los perjuicios cuantiosos y los daños importantísimos que arroja sobre el país la mala disposición de los asuntos públicos, la fecha inoportuna en que se abrieron las Cortes y el desorden incalificable con que se llevan á la sanción pública materias de tanta importancia.

Lo que en el caso sucede será un motivo más, y muy justificado por cierto, del enojo del país contra la gente política. Se le exige un aumento en los tributos y no se le da la esperanza de que su sacrificio redunde en beneficio de la patria.

La lucha por la vida toma en España proporciones siniestras. La escasez de la remuneración en el trabajo, la desorientación de la política económica, la falta de mercados, la carestía de los alimentos, dan al problema de la vida dentro de cada hogar caracteres de gravedad suma. No hay que dejarse engañar por el aspecto brillante de unas cuantas poblaciones de la Península. En medio de los esplendores de la luz eléctrica, al lado del espectáculo del lujo, están la miseria, el descontento y la desesperación. Domina en la existencia española la nota de la tristeza y en verdad que hay motivos sobrados para que así sea.

Si el eco de la opinión en las provincias llegara al salón de conferencias del Congreso, si por efecto milagroso los juicios de la mayoría de los españoles resonasen una vez en el salón de sesiones, ¡cuán espantoso efecto producirían!

El divorcio es cada día más grave y menos fácil de remediar.

Este presupuesto de la opinión para la vida económica actual.

Fidei, amplexus.

~~No tengo palabras de~~
tala ~~son~~ las tres creencias de la vida de los antiguos
tribudores. Hoy se han trido ~~estas~~ y ~~estas~~
reformando sin una, la calaptia, amoral
esta, siquiera la optimis sienta mente que
una, y la pesimista sienta un amor s. fe.

A. H. P.
HUESCA

Lo que hay que hacer...

A. H. P.

HUESCA

¿Que hace falta? Llamamos ~~gente~~
~~abominación~~ ~~con~~ hombre nuevo, tomados
se entien los inculpables; aguardar entendimiento
que inhabilita al general Montojo por su
conducta en la de Ceuta,
hace la optima a todos los q. han contribui-
do al desastre con un mal gobierno ~~de~~
en los ultimos 25 o 30 años, con lo hicie-
ron las franquicias en 1870; aplazar la
mayor edad del rey, porque no es ult.
Los ~~proyectos~~ han sido en las
Cortes (yo no soy nada por mi cuenta)
los Ins. Sanidad, Marina, Colegios y conde
de Estaban y Montojo: que el país q. problema
tiene cepes. de los negocios en esta...

A. H. P.

HUESCA

Joaquín Costa

Notario Abogado

B. L. M.

á V. y tiene el honor de participarle que ha instalado su oficina y protocolo en la calle del Barquillo, núm. 5, piso primero.

Corre, además, á su cargo el archivo de escrituras de su antecesor Don Mariano Demetrio Ortíz.

Horas de despacho ordinario, de 9 á 3.

Consultas á las mismas horas, y de 7 á 8 de la noche.

Madrid Enero de 1895.

Programa

No pensar en nuevas leyes nuevas, sino
trabaja para que las antiguas haciendas cumplan:
Formula ~~para~~ una ley Municipal, una ley del
Jefe, una ley de sucesión, una ley electoral,
~~en base a los~~ leyes que ~~han sido~~
~~incumplidas~~ observando incumplidas la siguiente,
a cargo y estructura del país, por lo que las nuevas
quedaron incumplidas también

Reorganización

pretende entretenernos en la obra del pensador
de Alcibiades, con su propia habilidad de
mala de su, idem.

La reorganización es una retórica más,
una técnica de la palabra, que dista tanto
como el idioma de la palabra, libertad,
~~que es el fin de la palabra~~
~~que es el fin de la palabra~~
que es el fin de la palabra
que es el fin de la palabra
esta es la idea de la palabra, que es el fin de la palabra
que es el fin de la palabra, como
de la palabra.

HUESCA

...tus hijos
" Amor... ¿A quien podemos dejar a tanta? Lo ~~de~~ debe
" nos a todo ser humano, a todo el que resurrección, su voca-
" lidad, sus necesidades, su ~~de~~ color, su raza. No hay, digan-
" cialmente en las naciones poderosas, hoy más que nunca
" inclinadas a ser de la fuerza. No nos censuramos de
" poderosos y practica. " (en acaba)